
На Брестчине в основной день 
выборов Президента работал 861 
избирательный участок. В ито-
говый список было включено  
1 млн 54 избирателей. Предва-

рительные результаты указывают, 
что в Брестской области участие 
в голосовании приняли 90,56% 
избирателей. Вот как выглядят 
предварительные итоги голо-
сования в Брестской области 
за кандидатов в Президенты Бе-
ларуси: Олег Гайдукевич – 
2,53%; Анна Канопацкая – 1,88%; 
Александр Лукашенко – 88,29%; 
Сергей Сыранков – 3,12%; Алек-
сандр Хижняк – 1,51%; против 
всех – 2,23%. Что касается пред-
варительных результатов по 
стране, то они отличаются со-

всем незначительно: Олег Гай-
дукевич – 2,02%, Анна Канопац-
кая – 1,86%, Александр Лука-
шенко – 86,62%, Сергей Сыран-
ков – 3,21%, Александр Хижняк 
– 1,74%, против всех – 3,60%. 
Как видим, действующий Пре-
зидент Беларуси Александр Лу-
кашенко одержал убедительную 
победу. Окончательные итоги бу-
дут установлены ЦИК Беларуси 
не позднее 5 февраля.  
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Этот год дает старт пятилетке качества и преду-
сматривает комплекс мероприятий, направленных 
на создание и поддержание удобной, безопасной, 
современной и эстетически организованной среды 
жизнедеятельности людей. Реализовывать эти ме-
роприятия государство будет совместно с организа-
циями и гражданами. Приоритетные цели пятилетки 
– дальнейшее повышение качества жизни людей, 
конкурентоспособности белорусской экономики, со-
вершенствование общественных отношений. В 2025 
году будут приняты масштабные меры, в том числе 
по наведению порядка на земле, благоустройству 
населенных пунктов, производственных объектов, 
поддержанию в надлежащем состоянии территорий 
вдоль автомобильных и железных дорог. Состоится 
не менее двух республиканских субботников. 
Правительству поручено в месячный срок утвердить 

республиканский план мероприятий Года благоустрой-
ства. Указ предусматривает активизацию волонтерского 
движения и реализацию гражданских инициатив, на-
правленных на благоустройство страны. 
В Брестской области разрабатывают комплексный 

план благоустройства. Объемы, которые предпола-
гаются для работ по благоустройству, значительно 
увеличены по сравнению с 2024 годом. Так, в прошлом 
году на Брестчине планировали высадить около 40 
тысяч деревьев. По факту сделали практически вдвое 
больше. В нынешнем году в регионе наметили вы-
садить 81 тысячу деревьев. На 10 – 15% рассчитывают 
увеличить число высаживаемых кустарников. Значи-
тельно больше станет зеленых насаждений вдоль 
республиканских и местных автомобильных дорог. 
Появится больше клумб. Планируется высадить как 
минимум 3,5 миллиона цветов.  
Во время благоустройства населенных пунктов 

предусматривается выполнить текущий и капитальный 
ремонты зданий и сооружений, улично-дорожной 
сети, устройство тротуаров, бордюров, детских игровых 
площадок, проведение мероприятий по улучшению 
качества питьевого водоснабжения. Относительно 
улично-дорожной сети, то около 920 тыс. кв.м будет 
заменено асфальтового покрытия в городах и по-
селках первого региона. В Брестской области за-
планировано заменить 8,5 тысячи светильников на 
энергоэффективные. Преобразятся многие дворовые 
территории. Определено, что комплексное благо-
устройство проведут не менее 107 из них. 

БелТА

Год благоустройства 

Президент Беларуси Александр Лукашенко 
подписал Указ, которым 2025 год объявлен 
Годом благоустройства.

Жить – 
красиво!

Выборы-2025

«Будущее строится  
на фундаменте прошлого»

Выборы Президента Респуб-
лики Беларусь в Брестской 
области прошли в спокой-
ной и доброжелательной ат-
мосфере. Уверенную победу 
одержал действующий Гла-
ва государства Александр  
Лукашенко. 

Окончание на 2-й стр.



Предприятием УП «Брестоблгаз» за 
2024 год выполнены целевые показатели 
по энергосбережению, объему экономии 
ТЭР, показатели по доле местных топ-
ливно-энергетических ресурсов в ба-
лансе котельно-печного топлива и по 
доле возобновляемых источников энер-
гии в котельно-печном топливе.  

Выполнены ключевые показатели эф-
фективности работы предприятия: чи-
стая прибыль, рентабельность продаж, 
экспорт товаров и услуг, снижение затрат 
на производство продукции, работ, услуг 
(выполнение планов мероприятий по 
снижению издержек и повышению эф-
фективности использования материаль-
ных и финансовых ресурсов), показатель 
по темпу роста инвестиций в основной 
капитал. 
Выполнены контролируемые пока-

затели бизнес-плана развития: выручка 
на одного работающего, добавленная 
стоимость на одного работающего, сред-
немесячная заработная плата (темп 
роста за 2024 год составил 115,2% к 

аналогичному периоду прошлого года). 
Потребителям природного газа за 

2024 год отпущено 2 016,0 млн. м³, в 
том числе промышленным и комму-
нально-бытовым потребителям отпу-
щено 1 606,5 млн. м³, населению – 
409,5 млн. м³. Промышленным и ком-
мунально-бытовым потребителям от-
пущено природного газа на уровне от-
пуска объемов 2023 года. Объем отпуска 
природного газа населению уменьшился 
на 16,4 млн. м³ или на 3,8% к анало-
гичному периоду прошлого года. 
Сжиженного газа за 2024 год при 

плане 7,1 тыс. тонн потребителям от-
пущено в объеме 7,2 тыс. тонн, что на 
6,8% меньше, чем за 2023 год. Объем 
отпуска сжиженного газа промышлен-
ным и коммунально-бытовым потре-
бителям по сравнению с уровнем 2023 
года уменьшился на 3,7%. Потребление 
сжиженного газа населением за 2024 
год снизилось по сравнению с анало-

гичным периодом 2023 года на 7,3%,  
в т.ч. от ИБУ – на 6,9%, от резервуарных 
установок – на 20,2%, от реализации 
сжиженного газа населению в мало-
литражных баллонах – на 6,7%. Сни-
жение объемов реализации сжиженного 
газа населению обусловлено переводом 
потребителей на снабжение природным 
газом, выбытием индивидуальных бал-
лонных установок в сельской местности 
и ростом тарифов на сжиженный газ. 
Рост доходов от прочих видов дея-

тельности УП «Брестоблгаз» за 2024 
год составил 114,4% к аналогичному 
периоду прошлого года. 
По результатам финансово-хозяй-

ственной деятельности УП «Брестобл-
газ» за 2024 год чистая прибыль соста-
вила 8,2 млн. руб.  

 
Екатерина ДЕМИДОВИЧ,  

начальник планово-экономиче-
ского отдела УП «Брестоблгаз» 

2 №1 l Январь 2025 года

Выборы-2025

– Выборы Президента про-
шли в Беларуси на высоком ор-
ганизационном уровне и без 
потрясений.Если пять лет назад 
мы видели, что у нас очумелых 
было определенное количество, 
то сегодня Беларусь уже другая: 
прививку получила, – отметил 
Александр Лукашенко на пресс-
конференции, организованной 
для представителей СМИ 26 
января. – Мы не судьбу свою 
определяем сегодня, мы ее уже 
определили. 
Президент обратил внимание 

на важность того, что в стране 
сохранена преемственность, и 
все строится на базе того, что 
было достигнуто ранее, в том 
числе и в советские годы.  

– Я всегда говорил, что не 
надо отбрасывать прежние по-
коления. Мы ничего бы не стои-
ли, если бы не использовали 
то, что до нас поколения соз-
дали. И это жутко, если рабо-
тало поколение, поколение по-
бедителей – и кто-то пришел и 
отбросил это. У нас были такие, 
и к чему это привело, в Украине, 
в Прибалтике, – подчеркнул 
глава государства.  
Он выразил мнение: «Надо 

эволюционно все выстраивать, 
без революций, и все должно 
вытекать из прошлого. Будущее 
должно быть основано на фун-
даменте прошлого. Мы от этого 
не отказались. Поэтому люди 
и поддерживают сегодня этот 
курс. Мы построили то, что се-
годня нравится народу». 
Активное участие в электо-

ральной кампании, как и год 
назад при проведении единого 
дня голосования, приняли и ра-
ботники предприятия «Бре-
стоблгаз». Более 50 предста-
вителей газовой отрасли 
Брестской области были не-
посредственными участниками 
электорального процесса – 
председателями и членами из-
бирательных комиссий, наблю-
дателями, дружинниками. На 
двух избирательных участках 
(№45 и №112) в Бресте рабо-
тали в составе комиссий ис-

ключительно работники аппа-
рата управления УП «Брестобл-
газ», производственных управ-
лений «Брестгаз» и «ПВД». На 
обоих участках выборы прошли 
организованно, без каких-либо 
жалоб или нареканий со сторо-
ны избирателей и наблюдателей 
как в дни досрочного голосо-
вания, так и в основной день 
выборов, что в очередной раз 
подтвердило высокий уровень 
ответственности и хорошей под-
готовки наших сотрудников.  
Активность избирателей 

была очень высокой. Люди шли 
на участки с раннего утра и до 
их закрытия во все дни голосо-
вания. Даже многие пожилые 
люди, которым сложно пере-
двигаться, не воспользовались 
правом голосования на дому, а 
предпочли самостоятельно 
прийти на избирательный уча-
сток.  

– Я на протяжении многих 
лет работала в составе комиссии 
на избирательном участке на 
улице Янки Купалы в Бресте, – 

рассказала после голосования 
93-летняя Анна Аркадьевна 
Дымчина. – Поэтому решила 
обязательно прийти сама и по-
просила сына сопроводить меня. 
Для меня это еще и возможность 
пообщаться с людьми, погово-
рить, прикоснуться к обще-
ственно важному событию. 
Всего на участке №45 члены 

избирательной комиссии посе-
тили 26 человек на дому, каж-
дый из которых с волнением 
ждал своей очереди сделать 
выбор. Пожилые люди с боль-
шой теплотой благодарили гос-
тей и даже предлагали им уго-
щения.  
С членами комиссии на из-

бирательном участке № 45  
г. Бреста своими эмоциями по-
делилась 73-летняя Инна Алек-
сандровна. Дело в том, что 
именно в этот день 50 лет назад 
она вышла замуж. С мужем 
Виктором Ивановичем все эти 
годы они жили, как говорится, 
душа в душу, но, к сожалению, 
из-за продолжительной болезни 

супруг недавно ушел из жизни. 
Женщина показала семейные 
фотографии, рассказала о своих 
взрослых дочерях и подрас-
тающих внуках, поблагодарила 
действующую власть за ста-
бильность в стране, ее развитие, 
возможность спокойно рабо-
тать, реализовывать себя и рас-
тить детей.  
Очень активно проявила себя 

на выборах и молодежь. Впер-
вые на данном участке уча-
ствовали в выборах 16 парней 
и девушек.  

– Для данной категории 
граждан были специально при-
готовлены подарки – сувениры 
от Центризбиркома, местных 
органов власти и обществен-
ного объединения «Белорус-
ский республиканский союз 
молодежи», которые мы им и 
вручили, – сообщил председа-
тель участковой избирательной 
комиссии №45 г. Бреста, заме-
ститель генерального директора 
УП «Брестоблгаз» Игорь Язу-
бец.  
Молодежь была приятна 

удивлена такими знаками вни-
мания. «Теперь первые в моей 
жизни выборы мне точно за-
помнятся надолго, – поделился 
впечатлениями 18-летний Фи-
лип Владимиров. – Я учусь на 
первом курсе в Брестском го-
сударственном техническом 
университете и считаю, что 
каждый должен воспользовать-
ся своим правом выбора, это 
ответственность гражданина 
перед страной». 
Молодая семейная пара Ру-

слан и Елена Житко пришли 
на участок с полуторагодовым 
сыном Ильей. «Пусть с юных 

лет привыкает к тому, что свое 
будущее надо выбирать, – ска-
зал с юмором глава семьи. – А 
если серьезно, то мы совме-
стили прогулку с голосованием, 
заодно зайдем за вкусными уго-
щениями в буфет». 
Представители УП «Брест-

облгаз» на участках №45 и 
№112 в Бресте постарались соз-
дать современную и уютную 
атмосферу с использованием 
мультимедийного оборудова-
ния. Для избирателей была ор-
ганизована выездная торговля, 
звучала музыка. Проголосовав-
шие благодарили членов изби-
рательных комиссий за четкие 
ответы на вопросы по правилам 
заполнения бюллетеней и дру-
гие консультации.  
Председатель Брестской 

областной избирательной ко-
миссии Александр Коледа на 
состоявшейся 27 января пресс-
конференции, посвященной 
предварительным итогам вы-
боров, отметил, что голосование 
прошло в очень спокойной ат-
мосфере. «Из всех кампаний 
на моей памяти – эта самая 
спокойная, доброжелательная, 
уравновешенная. Даже по та-
кому фактору: к нам в област-
ную комиссию и 26 января, и в 
период досрочного голосования, 
и вообще за всю электоральную 
кампанию именно по теме вы-
боров ни одной жалобы не по-
ступало. Поступали обращения, 
жалобы, но они были связаны 
с решением бытовых вопросов 
граждан, не входящих в нашу 
компетенцию. Естественно, мы 
направляли эти обращения по 
назначению», – пояснил пред-
седатель облизбиркома.

Окончание. Начало на 1-й стр.

Подводим итоги

Как год прошел?
2025-й год без раскачки вступил 
в свои права, перед предприяти-
ем «Брестоблгаз» стоят новые на-
пряженные задачи. А каким вы-
дался для «Брестоблгаза» минув-
ший год? В этом нам поможет 
разобраться итоговая статистика. 

«Будущее строится  
на фундаменте прошлого»
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Данное мероприятие было проведено 
по итогам состоявшегося 17 декабря в 
Белорусском национальном техническом 
университете под председательством 
Премьер-министра Республики Беларусь 
Романа Головченко совещания по во-
просу качества подготовки инженерных 
кадров и принятому на нем протоколу 
поручений. Стоит напомнить, что тогда 
глава правительства обозначил основные 
проблемы подготовки инженерных кад-
ров и способы их решения. Премьер-
министр отметил, что модернизация 
системы образования, серьезная прак-
тическая подготовка и углубленная 
профориентационная работа – важные 
аспекты в формировании качественного 
образовательного процесса страны. Ро-
ман Головченко обратил внимание на 
необходимость учитывать запросы бу-
дущих специалистов и потребности 
предприятий, включая активное взаи-
модействие вузов и предприятий для 
обеспечения ускоренного экономиче-
ского развития страны. «Мы должны 
отслеживать и своевременно реагировать 
на изменения в запросах самих молодых 
людей. У них гораздо быстрее развива-
ется спрос на самостоятельное творче-
ство, на активное использование дис-
танционных методов обучения. Наша 
система подготовки кадров должна от-
слеживать эти тенденции и успевать за 
ними, чтобы не разорвать связь между 
запросами наших молодых людей и 
тем, что мы предлагаем», – выразил 
свое мнение Роман Александрович. 
Присутствующие также пришли к 

выводу, что для качественной подготовки 
специалистов необходимо улучшать ма-
териально-техническую базу и создавать 
центры компетенций и лаборатории для 
исследований и занятий для студентов. 
Помимо этого, предприятиям следует 
инвестировать в обучение будущих спе-

циалистов, предоставлять оборудование 
и вовлекать студентов в исследователь-
скую деятельность. Премьер-министр 
отметил, что качественная подготовка 
специалистов с актуальными знаниями 
и навыками – это общая задача. 

 Первоочередное внимание к техни-
ческим вузам обусловлено тем, что каж-
дый пятый студент белорусских уни-
верситетов – будущий инженер. А по-
тому подготовка квалифицированных 
инженерных кадров является залогом 
развития экономики и технологического 
суверенитета нашей страны.  

 – В Беларуси выстроена достаточно 
действенная система на всех уровнях 
по подготовке инженерных кадров, в 
последние годы сделано немало, но, 
учитывая возрастающие потребности, 
буквально за последние два-три года 
мы увеличили долю набора инженеров 
до 34% от общего числа студентов. Это 
в полной мере отвечает потребностям 
нашей экономики, – отметил министр 
образования Андрей Иванец.  
Он подчеркнул, что программы обу-

чения, образовательные стандарты долж-
ны отвечать современным требованиям. 
«Мы видим, насколько быстро разви-
ваются и внедряются новые технологии 
на промышленных предприятиях. Об-
учение инженерных кадров сроком 4-5 
лет во многом должно быть опережаю-
щим, потому что технологии внедряются 
намного быстрее. Поэтому Министерст-
во образования реализует дорожные 
карты сотрудничества с ключевыми ве-
домствами. Это министерства промыш-
ленности, энергетики, архитектуры и 
строительства, сельского хозяйства и 
продовольствия и другие. Это позволяет 
привлечь более чем 4 тысячи специа-
листов реального сектора экономики 
для образовательного процесса в наших 
вузах. И это очень важный аспект для 

обеспечения связки образования с про-
изводством», – отметил министр. 
А для того чтобы такая связка была 

прочной и эффективной, предприятия, 
которые выступают в качестве заказ-
чиков кадров, должны вести постоянную 
работу с учреждениями образования. 
В этом плане унитарным предприятием 
«Брестоблгаз» выстроена слаженная си-
стема подготовки кадров, начиная со 
школьной скамьи (в Брестской области 
при поддержке газовиков уже действуют 
пять инженерных групп в старших клас-
сах общеобразовательных школ) до ши-
рокого сотрудничества с кафедрой теп-
лоснабжения и вентиляции факультета 
инженерных систем и экологии БрГТУ. 
В частности, УП «Брестоблгаз» помогло 
университету оборудовать на вышена-
званной кафедре лабораторию с учебной 
газорегуляторной установкой и другим 
оборудованием. А закрепить получен-
ную теоретическую базу студенты могут 
на учебно-тренировочном полигоне в 
ПУ «Брестгаз». Ежегодно на производ-
ственных объектах УП «Брестоблгаз» 
для студентов-старшекурсников прохо-
дят практические занятия, что позволяет 
им разобраться, с чем и как им предстоит 
работать.  

– Можно сказать, что благодаря на-
шему многолетнему сотрудничеству с 
БрГТУ мы идем в русле выполнения 
Протокола поручений Премьер-мини-
стра Республики Беларусь, но отдельные 
направления нам предстоит усилить и 
доработать, – отметил на заседании ра-
бочей группы по организации учебной 
лаборатории в центре компетенций на 
базе БрГТУ генеральный директор  
УП «Брестоблгаз» Евгений Казимирчик. 
– Важно в ближайшее время опреде-
литься с концепцией учебной лабора-
тории с учетом уже имеющихся идей и 
наработок, а также четко проработать 

механизмы финансирования обустрой-
ства и оборудования лаборатории. 
В свою очередь ректор Брестского го-

сударственного технического универси-
тета Сергей Касперович подтвердил, что 
в целом при подготовке инженерных 
кадров имеется ряд проблем, в том числе 
отставание между процессами и техно-
логиями, которые изучаются в вузах, и 
технологиями, которые применяются на 
производстве, а также несоответствие 
объема подготовки инженерных кадров 
потребностям организаций реального 
сектора экономики. Но если рассматривать 
конкретно сотрудничество университета 
с УП «Брестоблгаз», то ситуация с обо-
значенными проблемами не выглядит 
нерешаемой. Наоборот, многие наработки 
прошлых лет помогут с учетом новых 
требований довести взаимодействие уч-
реждения образования с предприятием 
в области подготовки кадров до планки, 
которую сегодня диктует время. Универ-
ситет предлагает усовершенствовать учеб-
ный процесс за счет корректировок в те-
матике и содержании учебных программ, 
в том числе и с целью обучения рабочим 
профессиям, чтобы студенты при про-
хождении практики на предприятии с 
третьего курса могли полноценно здесь 
трудиться. Также возможна подготовка 
по рабочим специальностям при про-
хождении производственной практики 
студентов на базе Брестского филиала 
ГИПК «Газ-институт». 
Члены рабочей группы по организа-

ции учебной лаборатории в центре ком-
петенций на базе Брестского государст-
венного технического университета об-
судили вопросы привлечения специа-
листов УП «Брестоблгаз» к преподава-
нию специальных дисциплин в универ-
ситете и политехническом колледже, 
возможности предоставления доступа 
студентам к программным комплексам, 
которые используются на предприятии, 
усиления профориентационной работы, 
определили сроки реализации различных 
направлений. Все эти меры направлены 
на создание необходимой материально-
технической базы для студентов инже-
нерного направления, чтобы по окон-
чании обучения в университете они 
были максимально адаптированы к ра-
боте в «Брестоблгазе».  

Елена ЛАЙКО, начальник  
отдела по информационному  
взаимодействию и контролю  

за делопроизводством и маркетинга

Проблемы и решения

13 января в УП «Брестоблгаз» со-
стоялось заседание рабочей груп-
пы по организации учебной лабо-
ратории в центре компетенций на 
базе Брестского государственно-
го технического университета. 
Участие в заседании приняли ру-
ководители УП «Брестоблгаз», 
БрГТУ, Брестского филиала ГИПК 
«Газ-институт», Брестского поли-
технического колледжа, СШ №20 
г. Бреста. 

Качественная подготовка  
инженерных кадров – общая задача



В рамках мероприятия состоя-
лась встреча генерального ди-
ректора УП «Брестоблгаз» Евге-
ния Казимирчика, генерального 
директора РУПП «Гранит» Эду-
арда Гаврилковича и председателя 
ветеранской организации Луни-
нецкого РГС Елены Гуриной с 
молодежью двух предприятий, 
на которой обсуждались вопросы 
электоральной кампании, пер-
спектив развития «Брестоблгаза» 
и «Гранита», роли молодежи в 
этом процессе, а также кадровая 
политика. Общение прошло в 
формате открытого диалога, мо-
лодежи была предоставлена воз-
можность задать вопросы всем 
спикерам. 

– Диалог с молодежью отли-
чается от обычных рабочих 
встреч и совещаний, – отметил 
Евгений Казимирчик. – Молодежь 
открыта и в силу своего возраста 
имеет хорошие амбиции, свой 
взгляд на многие вопросы. Мне 
очень нравится выступать перед 
молодежной аудиторией, хотя это 
и непросто. Аудитория открытая, 
которая не боится вступать в диа-
лог, от этого и интересней, тем 
более это важно, потому что за 
этими людьми – будущее пред-
приятия, нашей страны. Поэтому 
от того, как молодое поколение 
сформируется не без помощи ру-
ководства и опытных специали-
стов, зависит эффективность про-
изводства и дальнейшее развитие 
государства. 
Генеральный директор  

УП «Брестоблгаз» также конста-
тировал, что наша молодежь не 
только преуспевает в работе, но 
и активно проявляет себя в об-
щественной работе, культурной 
и спортивной жизни коллектива. 
Подтверждение тому – молодеж-
ные научно-практические конфе-
ренции предприятия, в ходе ко-
торых выдвигаются идеи совер-
шенствования производственных 
процессов. И пусть не все они 
могут быть реализованы, но мо-
лодые работники ощущают себя 
единым целым с коллективом и 

понимают, что их голос не просто 
слышат, а к нему прислушиваются 
и его уважают. 
Молодежный форум проходил 

в преддверии важного обществен-
ного события – выборов Прези-
дента Республики Беларусь. «Уча-
стие в выборах – это демонстра-
ция сплоченности общества, в 
том числе молодежи, от которой 
зависит развитие государства в 
дальнейшем, – подчеркнул, об-
ращаясь к участникам форума 
начальник сектора по идеологи-
ческой работе УП «Брестоблгаз» 
Павел Яловой. – Очень важно, 
чтобы молодежь была активной 
и в электоральной кампании. 
Нельзя допустить разрыва поко-
лений, а для этого молодежь 
должна быть информирована и 
подготовлена к попыткам раска-
чать наше общество в интернет-
пространстве. Здесь необходимо 
держать инициативу в своих руках 
и самостоятельно формировать 
информационную повестку в кол-
лективе, чтобы свети на нет влия-
ние деструктивных сил в соцсе-
тях. В минувшем феврале мы 
сняли клип под лозунгом «Я иду 
на выборы!». К Единому дню го-
лосования приняли участие в чел-
лендже «Наш голос важен». А в 
нынешнем январе молодежь пред-
приятия приняла участие в акции 
«Марафон единства» и также соз-
дала видеоролик «Мы идем го-
лосовать! А ты?».  
На расширенном заседании Мо-

лодежного совета УП «Брестобл-
газ» были подведены итоги ра-
боты за 2023-2024 годы. Из наи-
более значимых мероприятий сле-
дует выделить I и II Молодежные 
научно-техническую конференции 
УП «Брестоблгаз», в каждой из 

которых приняли участие с до-
кладами более 20 работников по 
направлениям эксплуатации объ-
ектов газораспределительной си-
стемы и объектов газораспреде-
ления, экологии, промышленной 
безопасности, охраны труда, энер-
гетики и другим. Предложенные 
ими инициативы и идеи помогут 
усовершенствовать производ-
ственный процесс на нашем пред-
приятии. В рамках обмена опытом 
члены Молодежного совета УП 
«Брестоблгаз» приняли коллег из 
УП «Гроднооблгаз». Также была 
организована аналогичная встреча 
с представителями Молодежного 
совета РУП «Брестэнерго».  
После отчета о проделанной 

работе состоялись выборы, новым 
председателем совета избран Ев-
гений Макаревич (мастер  
ПУ «ПВД»), заместителями пред-
седателя – Александра Крац-Яро-
шевич (юрисконсульт ПУ «ПВД») 
и Дарья Данилюк (инженер по 
охране труда ПУ «Брестгаз»). Как 
отметил Евгений Макаревич, в 
планах – активное участие мо-
лодежи во всех важных респуб-
ликанских, областных и город-
ских общественно значимых ак-
циях и корпоративных мероприя-
тиях, проведение диалоговых пло-
щадок с целью обмена опытом, 
идеями с другими газоснабжаю-
щими организациями, вовлечение 
рабочей молодежи в обществен-
ную жизнь.  
Участники заседания Моло-

дежного совета посетили с экс-
курсией смотровую площадку 
гранитного карьера. Завершился 
форум неформальным общением 
молодежи РУПП «Гранит» и  
УП «Брестоблгаз» и совместной 
интеллектуальной игрой.
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Молодежная политика

«Наш голос важен!»

На базе Лунинецкого района 
газоснабжения и Республи-
канского унитарного про-
изводственного предприя-
тия «Гранит» прошел  
Молодежный форум  
УП «Брестоблгаз». 

Лента новостей 

Пересядем на электромобили?  
Автопарк предприятия «Брестоблгаз»  

пополнили еще два электромобиля.  

Предприятие «Брестобгаз» закупило для про-
изводственных нужд еще два грузопассажирских 
электромобиля. Напомним, что автомобиль марки 
FAW впервые был приобретен в прошлом году и 
успешно эксплуатируется в ПУ «Кобрингаз». 
С учетом положительного опыта (существенная 

экономия на топливе, масле для двигателя, охлаж-
дающей жидкости) было принято решение о закупке 
еще двух автомобилей FAW. Новые транспортные 
средства будут эксплуатироваться в ПУ «Брестгаз» 
и ПУ «Барановичигаз». 

 
Знай наших!  
Победительницей  
конкурса «Молодой  

человек года»  
в Столинском районе 

стала мастер  
Столинского РГС  
Анна Корольчук.  

Анна Корольчук работает 
в Столинском РГС с апреля 2019 года. Начинала 
свой трудовой путь контролером участка транспорта, 
учета расхода и реализации газа. Затем работала 
контролером в службе «Одно окно». С сентября 
2024 года – мастер участка транспорта, учета расхода 
и реализации газа.  
Анна Корольчук признана победительницей рай-

онного конкурса «Молодой человек года» в области 
обслуживания населения. 

 
Волшебные сани  
из «Кобрингаза»  

В Кобрине прошел областной фестиваль  
«Берестейские сани».  

Активное участие в масштабном празднике при-
няли и представители газовой отрасли. Работники 
ПУ «Кобрингаз» переоборудовали грузовой МАЗ в 
большие сказочные сани, на которых и прокатились 
в автомобильном параде-карнавале с шествием глав-
ных персонажей новогодних праздников. Волшебный 
транспорт с инсталляцией логотипа «Брестоблгаз» 
сопровождали пять Дедов Морозов и столько же 
Снегурочек, а также ростовые куклы. 

 
Студентам – в помощь  

На базе производственного управления 
«Брестгаз» проводятся занятия для студентов 

Брестского государственного технического  
университета.  

Ведущий инженер производственно-технического 
отдела УП «Брестоблгаз» Илья Большаков провел 
занятие по дисциплине «Основы наладки газовых 
котлов малой мощности» для студентов факультета 
инженерных систем и экологии БрГТУ. После 
занятия была организована экскурсия по территории 
ПУ «Брестгаз». Обучающиеся ознакомились с ра-
ботой аварийно-диспетчерской службы и учебным 
полигоном.



В СШ №15 г. Бреста в рамках республикан-
ской акции «Наши дети» прошел ежегодный 
благотворительный праздник «От сердца к серд-
цу с добротой». В мероприятии приняли участие 
глава администрации Московского района  
г. Бреста А.Н. Прадун, председатель Брестского 
городского Совета депутатов А.А. Филанович, 
депутаты Палаты представителей Национального 
собрания Республики Беларусь В.В. Боровенко 
и О.В. Степусь, представители организаций и 
предприятий города и области, общественных 
объединений, духовенства. Генеральный ди-
ректор УП «Брестоблгаз» Евгений Казимирчик 
тепло поздравил участников торжества с ново-
годними и рождественскими праздниками и 

вручил подарки семьям, которые воспитывают 
детей с особенностями в развитии. Примеча-
тельно, что среди семей, получивших финан-
совую помощь, были и представители газовой 
отрасли. Напомним, что слесарь ПУ «Брестгаз» 
Илья Крутель является главой многодетной се-
мьи с приемными детьми. Он вместе с супругой 
воспитывает детей в доме семейного типа. 
Также в трогательной атмосфере прошли 

торжества в рамках благотворительных акций 
«Исполни желание» и «Елка желаний» в Жа-
бинсковской специальной школе-интернат и 
в Брестском областном общественно-куль-
турном центре. Руководители УП «Брестобл-
газ» и филиалов предприятия исполнили меч-
ты деток, которые также нуждаются в особом 
уходе и заботе.   
Представители первичной организации 

РОО «Белорусское общество Красного Кре-
ста» УП «Брестоблгаз» передали игрушки и 
подарки в Брестскую городскую организацию 
Белорусского Красного Креста, где их в канун 
праздников распределили для детей-инвали-
дов, детей, воспитывающихся в неполных 
семьях, и детей, находящихся в социально 
опасном положении. А приобрели эти сим-
патичные игрушки, сделанные руками людей 
с ограниченными возможностями, работники 
аппарата управления в Территориальном цент-
ре социального обслуживания населения Мос-
ковского района г. Бреста. 
К аналогичным благотворительным акциям 

присоединились и работники всех филиалов 
предприятия. 
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Благо твори

Чем больше даришь,  
тем больше приобретаешь 

Завершились новогодние праздники.  
Представители предприятия «Брестобл-
газ» постарались подарить в эти дни 
как можно больше тепла и внимания 
тем, кто в нем нуждается. 

Творческое состязание проводилось в целях создания 
праздничной атмосферы, украшения зданий и сооружений, 
поддержания новогодних и рождественских традиций, соз-
дания положительного имиджа предприятия. Как и в про-
шлые годы, практически все участники постарались проявить 
изобретательность и подойти к делу нестандартно. Наиболее 
оригинальным и в то же время цельным, с единой художе-
ственной линией, получилось оформление у брестских, 
кобринских и барановичских газовиков. Повсеместно по-
явились новые элементы украшения и малые архитектурные 
формы. В частности, в санатории «Надзея» сами работники 
изготовили светодиодные кольца и развесили их на соснах, 
а перед административным зданием ТПУ «Березовское» 
появился настоящий праздничный портал.  
По решению жюри победа присуждена ПУ «Брестгаз» 

(306 очков), на втором месте – ПУ «Кобрингаз» (305), на 
третьем – ПУ «Барановичигаз» (293).  
С учетом того, что 2025-й объявлен в стране Годом бла-

гоустройства, следующий конкурс приобретает особую 
значимость. Жюри решило внести изменения в положение, 
планируется разделить конкурсантов на три категории: 
филиалы по основной деятельности, районы газоснабжения 
и участки, а также филиалы по другим видам деятельности.  
Новогоднее оформление фасада и прилегающей терри-

тории ПУ «Брестгаз» было также по достоинству оценено 
и на городском уровне. Филиал награжден дипломом второй 
степени конкурса на лучшее новогоднее оформление в 
Московском районе в номинации «Промышленные пред-
приятия». 

Конкурс 

В окружении праздника 
Подведены итоги конкурса 
УП «Брестоблгаз» на лучшее 
новогоднее оформление фа-
садов, входных групп и при-
легающих к зданиям терри-
торий.
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Масштабная экспозиция была органи-
зована в новом Минском международном 
выставочном центре. Она занимала пло-
щадь более 30 тыс. кв. м. На этой терри-
тории разместились выставочные экспо-
зиции в павильоне и на улице, фуд-корт, 
зона культурных мероприятий, а также 
различные локации. 
На выставке были представлены до-

стижения нашей страны за последние 30 
лет – важнейшие технологические, ин-
фраструктурные и социальные разработ-
ки. 
Всего в экспозиции 11 тематических 

локаций: «Знак качества», «Культурное 
наследие», «Будущее», «Умный город», 
«Красивая страна», «Наука и интеллект», 
«Забота и здоровье», «Спортивная страна», 
«На страже», «Атомная энергия», «Сельское 
хозяйство». Выставочная экспозиция в па-
вильоне и на улице, зона культурных про-
ектов, ярмарка, фотозоны и другие локации.  

– Это действительно грандиозное со-
бытие, – делится впечатлениями начальник 
финансово-экономического управления 
УП «Брестоблгаз» Сергей Шипило. – По 
сути в одном месте собраны все значимые 
достижения страны. И когда это видишь 
своими глазами, а не из репортажей по те-
левидению, хорошо понимаешь, какой путь 
прошла Беларусь за последние десятилетия, 
как мы развиваемся сегодня. 

– На выставке можно оценить и сравнить 
достижения регионов, здесь представлены 
все области, – отметил после посещения 
экспозиции ведущий инженер по промыш-
ленной безопасности УП «Брестоблгаз» 
Вадим Дацкевич. – Представлено очень 
много специализированной техники, ко-
торая производится в нашей стране. Впе-
чатлили белазовские гиганты и локация 
Министерства энергетики, где очень до-
ступно и наглядно рассказывается о работе 
Белорусской АЭС. 

Выставка «Моя Беларусь»

Всё интересное –  
в одной экспозиции

Как страны, не имеющие 
газа, строят успешный 
бизнес на СПГ? 

  

Одним из лидеров на рынке СПГ в настоящее 
время стал Сингапур, который по сути организовал 
газовый хаб Азии. Эта страна не имеет собственных 

запасов газа, но стала важным центром торговли СПГ 
в Азиатско-Тихоокеанском регионе. Причина – в удоб-
ном расположении на пересечении основных торговых 
маршрутов. Однако этим преимуществом еще надо 
было воспользоваться. В Сингапуре создали сеть тер-
миналов для регазификации СПГ и развитую инфра-
структуру для хранения газа. Еще одним ключом к 
успеху стала активная работа на финансовых рынках 
для заключения долгосрочных контрактов. 
Япония – один из крупнейших импортеров СПГ, 

несмотря на полное отсутствие месторождений. 
Ставку на сжиженный природный газ здесь сделали 
из-за высокого спроса на энергию и в связи с аварией 
на атомной электростанции «Фукусима-1», которая 
вынудила страну больше внимания уделять экологи-
чески чистым источникам энергии. При этом в 
Японии добились хороших результатов при помощи 
заключения долгосрочных контрактов с рядом круп-
ных стран и развитию технологий хранения и транс-
портировки СПГ. 
В Южной Корее сделали акцент на передовых 

технологиях. Страна активно использует СПГ для 
энергоснабжения и стала лидером в производстве 
танкеров-газовозов. Среди факторов успеха – инно-
вации в судостроении (компания Hyundai Heavy In-
dustries) и поддержка государства в развитии СПГ-
инфраструктуры. Как результат – Южная Корея не 
только обеспечивает себя газом, но и экспортирует 
газовозы по всему миру. 
Нидерланды считаются газовым хабом Европы. 

Хотя месторождения Гронингена постепенно закры-

ваются, страна остается важным транзитным пунктом. 
Как это работает? Довольно просто. Занять передовые 
позиции в бизнесе на СПГ помогли своевременные 
инвестиции в терминалы СПГ в Роттердаме и интег-
рация в европейскую газовую сеть для транспортировки 
топлива в соседние страны. 

Сухой газ 
 

У сухого газа свои особенности: высокая чистота 
(содержание метана в сухом газе достигает 95 – 
98%) и отсутствие влаги (вода удаляется на этапе 
подготовки газа, чтобы избежать коррозии оборудо-
вания и образования ледяных пробок). 

 В основном этот вид природного газа используют 
как топливо для выработки электроэнергии и сырье 
для производства водорода. Также он применяется 
для отопления и бытовых нужд. 
Как получают сухой газ? Влагу удаляют с помощью 

криогенного охлаждения или использования осу-
шающих материалов – цеолитов. 
Сухой газ востребован из-за его высокой калорий-

ности, стабильности и простоты транспортировки. 

А вы знали? 

Несмотря на отсутствие собственных место-
рождений, некоторые страны превратились в 
ключевых игроков на рынке СПГ. Это стало 
возможным благодаря стратегическому подхо-
ду, инвестициям и выгодному географическо-
му положению. 

В частности, теперь членам семьи 
работника предприятия (к членам 
семьи относятся супруг/супруга и 
несовершеннолетние дети) компен-
сация части стоимости путевки и 
стоимости комплекса медицинских 
услуг осуществляется и в том слу-
чае, если член семьи работника на-
ходился в санатории самостоятельно 
(без совместного направления на 
оздоровление с работником пред-
приятия). 
Кроме этого, увеличена общая 

сумма стоимости комплекса меди-
цинских услуг, подлежащая возме-
щению. Если ранее за 14 дней пре-
бывания она не должна была пре-
вышать 14 базовых величин, то те-
перь она не должна превышать 21 
базовую величину. 
Напомним, что в соответствии с 

п. 7.5 Положения об организации 
санаторно-курортного лечения и 
оздоровления работников УП «Бре-
стоблгаз» Коллективного договора 
предприятия, компенсация части 
стоимости путевки и стоимости 
комплекса медицинских услуг чле-
нам семьи работника осуществ-

ляется в размере 70% стоимости 
каждой путевки (путевок) (стои-
мости комплекса медицинских 
услуг) суммарной продолжитель-
ностью не более 14 дней пребыва-
ния в санаторно-оздоровительном 
подразделении членам семьи ра-
ботника в период с 1 ноября по 30 
апреля; с 1 мая по 31 октября ком-
пенсация части стоимости каждой 
путевки составляет 30 процентов. 
Также напоминаем, что санато-

рий «Надзея» приглашает работ-
ников УП «Брестоблгаз» на тур 
выходного дня! Компенсация за 
путевку выходного дня – согласно 
Коллективного договора. Включено: 
проживание, питание, развлека-
тельные мероприятия, мангалы. 
Дополнительные услуги: бассейн, 
комплекс саун, бильярд, теннис, 
парковка и др. 
Все вопросы, связанные с пре-

быванием в санатории работников 
УП «Брестоблгаз», можно уточнить 
по телефонам: +375(1641) 49090, 
+375(29)211-28-01 (МТС) Viber/ 
WhatsApp, +375(29)322-20-57 (А1) 
Viber/WhatsApp. 

Новое в колдоговоре

Где отдохнуть  
и восстановить силы? 

В Положение об организа-
ции санаторно-курортного 
лечения и оздоровления 
работников УП «Брестобл-
газ», членов их семей и 
пенсионеров Коллективно-
го договора УП «Брестобл-
газ» внесены изменения. 

Сухой газ – это природный газ, который прак-
тически полностью состоит из метана и мини-
мально содержит тяжелые углеводороды: про-
пан, бутан или воду. Сухой газ также называют 
нефтяным, так как он является попутным на 
месторождениях нефти.

Представители «Брестоблгаза» и ряда  
филиалов предприятия посетили  
в Минске выставку «Моя Беларусь». 


